

CURIOSIDADES BASCONGADAS.



PREGUNTAS.

39. ANTIGÜEDADES DE CANTÁBRIA POR EL P. HENAO. — Varios periódicos del país han dado recientemente noticia del hallazgo del tomo III de la erudita obra del P. Henao, cuyo título sirve de epígrafe á estas líneas. Pero ni la noticia se ha confirmado debidamente, ni sabemos, por tanto, lo que puede haber de cierto respecto á tan valioso hallazgo. Creemos, pues, oportuno, reproducir hoy en esta seccion la pregunta dada á luz, sin éxito desgraciadamente, por el distinguido escritor bizcaino D. Antonio de Trueba en uno de los números correspondientes al tomo II de *El Averiguador universal*, que vé la luz en Madrid, por si algun curioso puede sacarnos de la duda en que nos hallamos sobre el particular.

Hé aquí la pregunta, tal cual la formuló el Sr. Trueba:

«Tomo III de las *Antigüedades de Cantabria* por el P. Henao.— Saben todos los conocedores de los buenos libros españoles que el P. Gabriel de Henao, de la Compañía de Jesús, natural de Valladolid, escribió una eruditísima obra que lleva el título de AVERIGUACIONES DE LAS ANTIGÜEDADES DE CANTABRIA, *enderezadas principalmente á descubrir las de Guipúzcoa, Vizcaya y Alava, provincias contenidas en ella*. Los dos primeros libros ó tomos, en fólío, se imprimieron en Salamanca á fines del siglo XVII por Eugenio Antonio García, pera el tercero (que en prólogo del primero dice el mismo Henao tener trabajado) no llegó á imprimirse, lo que se explica, tanto por la mucha ancianidad del autor, como por las dificultades pecuniarias con que éste tropezaba, segun confiesa en el prólogo del segundo. A pesar de las muchas diligencias que se han hecho para averiguar el paradero de tan famoso manuscrito no se ha logrado dar con él.

El P. Henao pasó en Salamanca el último período de su larga y laboriosa vida, como teólogo y maestro de Escritura Sagrada, en el Colegio real de la Compañía de Jesús de la Universidad Salmaticense. Si alguno de los muchos lectores eruditos y curiosos que cuenta *El Averiguador* diese razon del citado manuscrito inédito, prestará un gran servicio á las letras pátrias y se lo agradecerá infinito el autor de esta nota.—*Bilbao*.

ANTONIO TRUEBA.

